Tiene la palabra el señor Edil Reinaldo Díaz.

Preocupación por las sucesivas inundaciones que afectan nuestra ciudad

EDIL REINALDO DÍAZ. Muchas gracias, señor Presidente.

En la noche de hoy quisiera volver a referirme, por las circunstancias que está viviendo la ciudad de San José de Mayo, sobre todo los pobladores de las zonas costeras al río San José, al tema de las inundaciones.

En estos momentos, alrededor de unas quinientas personas, entre autoevacuados y evacuados por el Comité de Emergencia, están viviendo momentos de preocupación y de angustia, y lo cierto es que algunos de ellos lamentablemente ya están acostumbrados a esta situación, porque la han vivido muchas veces.

Como es obvio, se viven momentos de mucha penuria cuando, a raíz de las inundaciones, uno debe dejar su hogar, sobre todo por la inseguridad que ello provoca. A pesar de que el Comité de Emergencias brinda todo lo posible, es un hecho que sucede año tras año.

En este sentido, desde aquí hemos planteado una modesta solución que permita mitigar el impacto de las crecidas del río San José. Concretamente, tiene que ver con la consolidación de una obra civil, de una represa. Por supuesto, esta no es idea nuestra, sino que es un proyecto de larga data, que permitiría contener gran parte del caudal de agua que baja desde el departamento de Flores, que es donde se encuentra la cuenca alta del río San José.

El Gobierno Departamental, a través de la Dirección General de Desarrollo, está trabajando en un proyecto que tiene que ver con la gestión y los riesgos ante este tipo de eventos. Es un proyecto que está enmarcado dentro del Congreso Nacional de Intendentes, con fondos de la Unión Europea, y que está en el Programa de las

Naciones Unidas para el Desarrollo.

Este consta de dos componentes: el primero consistiría en un sistema de alerta temprana, que permitiría anticipar eventos de esta naturaleza, para lo cual se necesitaría colocar baterías de sensores que puedan transmitir información en tiempo real y contar con una central en la que se la pueda procesar, buscando prever la altimetría a la que podría llegar el rio. Por otro lado, el segundo componente constaría de talleres para capacitar personal en tareas de rescate, con enfoque en equidad y género.

Si bien estas iniciativas tienen un espíritu loable y son muy necesarias, nos preocupa la incapacidad que tienen los organismos para coordinar acciones que nos permita acortar los tiempos de respuesta. ¡Siempre llegamos tarde! Esa es la sensación que tenemos.

Quisiéramos que los organismos que participan de estas instancias redoblen esfuerzos para lograr que en el próximo evento, lo que seguramente suceda en algún momento no muy lejano, podamos contar con esa herramienta.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, al Congreso Nacional de Intendentes, a la Dirección General de Desarrollo del Gobierno Departamental y a la prensa.

Muchas gracias, señor Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE. Se dará trámite a lo por usted solicitado, señor Edil.